

令和7年第1回高梁市教育委員会（定例）会議録

1. 招集 令和7年1月28日 午後3時00分
2. 開会 令和7年1月28日 午後3時00分
3. 閉会 令和7年1月28日 午後5時15分
4. 会議の種別 定例会（第1回）
5. 会議の場所 高梁市役所 3階会議室2・3
6. 出席、欠席した委員の番号及び氏名

委員の氏名	出欠の別	備考
西井道治	出席	
渡邊ありさ	出席	
川上はる江	出席	
山縣始	出席	

7. 説明のため会議に出席を求められた者の職氏名

職名	氏名	備考
――	――	

8. 会議に出席した者の職氏名

職名	氏名	備考
教育長	小田幸伸	
教育次長	高原あゆみ	
参与	福原洋子	
参与	田村啓介	
教育総務課長	藤井聰美	
こども教育課長	三宅美弥	
社会教育課長	亀山智弘	
スポーツ振興課長	野口和則	
教育総務課総務係長	大月智美	

9. 会議に付した議案の題目及びその結果

議案番号	件名	結果
議案第 1 号	高梁市立高梁中学校学校運営協議会委員の委嘱等について	可決
議案第 2 号	高梁市立学校給食センター条例の一部を改正する条例	可決
議案第 3 号	高梁市立学校運営協議会規則の一部を改正する規則	可決
議案第 4 号	区域外就学の許可について	可決
議案第 5 号	区域外就学の許可について	可決
議案第 6 号	区域外就学の許可について	可決

10. 会議録署名委員の氏名

川上 はる江
山縣 始

11. 議事の内容

別紙会議議事要録のとおり

第13回教育委員会（定例）会議議事要録

1. 開会

教育長あいさつ

令和7年第1回高梁市教育委員会（定例会）の教育委員会の開催にあたり一言ご挨拶を申し上げます。

ずいぶん遅くなりましたが、令和7年もどうぞよろしくお願ひします。

市長、市議会議員選挙では、市長が近藤市長から石田市長へ交代し、市議会議員も16人中7人が新人という大きな動きがありましたが、市政、教育行政への影響は私の感覚ではあまり多くはなく、だんだんと通常の行政へと落ち着いてきているように思います。ただ、財政面では、かなり厳しいものとなっており、予算等への影響は大きいと思っています。

1月は、静かな幕開けでした。今年、教育委員会に示した漢字一字は、攻めの行政でいきたいと思い「攻」でいこうとあいさつしました。新体制のもと行財政改革が必須のものとなっていますが、そんな中でも守りに入るのではなく、厳しい教育行政運営の中でも、将来、市民や子供たちが生涯に渡って幸せで充実した生活・学習が送れるよう、その基盤を作るために、（例えば統廃合等はマイナスのイメージがあるが、）将来のために攻めていこう。と激を飛ばしました。

教育行政は遅滞なく、一層の充実に向けて一層の改善をはかりながら進めなければならないことは絶対であります。さらに、気を引き締めて、頑張って仕事をしていきたいと思います。

その他のこととは教育長報告等でお知らせします。

また、本日は、議案6件です。よろしくお願ひします。

2. 前回教育委員会の報告

教育長	前回の報告に対する質問、意見等はあるか。 なければ承認の挙手を願いたい。 (全員挙手)
教育長	前回の会議録は、承認する。

3. 教育長の報告

(2) 行事等

12月26日(木)	県立高等学校の在り方を考える協議会
12月26日(木)	高梁市と県立学校との包括協定締結式
12月27日(金)	仕事納め
1月 6日(月)	仕事始め
1月 12日(日)	二十歳の集い
1月 16日(木)	卒業制作展
1月 16日(木)	全国大会壮行会
1月 17日(金)	校園長会
1月 18日(土)	岡山県テクノフォーラム
1月 19日(日)	臥牛フェス愛と泪のたいこ丸
1月 20日(月)	市長表彰
1月 23日(木)	課題研究発表会

1月 24 日 (金)	私たちが考えた給食献立試食会
1月 24 日 (金)	家政科展
1月 25 日 (土)	シャルムアワード・卒業式
1月 26 日 (日)	晴れの国駅伝大会
1月 26 日 (日)	高梁市発足 20 周年記念式典
1月 28 日 (火)	玉川小再編準備委員会

4. 議事

こども教育課長	議案第 1 号「高梁市立高梁中学校学校運営協議会委員の委嘱等について」は議案に沿って事務局より説明。 何か質問等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 報告第 1 号は、原案のとおり承認する。
教育総務課長	議案第 2 号「高梁市立学校給食センター条例の一部を改正する条例」は議案に沿って事務局より説明。 何か質問等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第 2 号は、原案のとおり承認する。
教育長	議案第 3 号「高梁市立学校運営協議会規則の一部を改正する規則」は議案に沿って事務局より説明。 何か質問等はあるか。なければ承認に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第 3 号は、原案のとおり承認する。
教育長	議案第 4 号から 6 号については関連があるので一括して説明を願う。 議案第 4 号「区域外就学の許可について」 議案第 5 号「区域外就学の許可について」 議案第 6 号「区域外就学の許可について」は議案に沿って事務局より説明。 議案第 4 号から 6 号について何か質問等はあるか。なければ可決に賛成の方は、挙手願う。 (全員挙手) 議案第 4 号から 6 号は、原案のとおり可決する。

5. その他

- (1) 県立高等学校最終希望調査、特別入試の志願状況について（参与）
- (2) 卒業式、入学式、閉校（園）式、落成式の日程について（教育総務課）
- (3) 学校給食センターの事故報告について

【排出ポンプ事故（高梁学校給食センター）、異物混入（川上学校給食センター）】（教育総務課）

教育委員	給食センターの事故により、給食が給救カレーになったことについて中学生から量が少なくお腹が減ってしまったと聞いた。こども達は給救カレーが提供される頻度が多いと感じている。 給食センター施設の故障は今後もあると思うので、緊急時の対応について検討してもらいたい。
教育総務課長	基本的には給食を提供できるように最善を尽くしており、給救カレーは最終手段の対応としている。 今回給救カレーで対応した日の献立については、2月に給救カレーを提供する予定にしていた日の献立に変更をしており、今後、緊急時に給救カレーを提供する場

教育長	合は、量や栄養面について工夫していきたい。 また、施設の維持管理については徹底するよう現場にも伝えている。 異物混入についても、最善を尽くしているが防げない部分が多く、今回は、学校給食会が調査や指導を行い、情報提供をしてもらっている。 ポンプ事故については、他のセンターで調理すること等も検討したが対応が難しかったためやむを得ず給救カレーを提供することになった。 ポンプ事故の原因は分かったのか。
教育委員	雑排水を吸い上げるためにポンプを設置しており、そのポンプが故障した。
教育長	3年前に設置したポンプ2機が故障した。給食センターについては洗浄等の排水が多いため、ポンプが誤作動を起こし故障に繋がったのではないかと思われる。今後、同様のことが起きないように現在確認を行っている。
教育総務課長	
教育長	まだはつきりとした原因が分かっていないので、各方面の専門家と協議を行いながら改善をしていく。

- (4) 高梁市立学校給食センター再編の進め方について（教育総務課）
 (5) イベント等の案内について【備中神楽と西林国橋、ふるさともっと知ってみん？】（社会教育課）
 (6) あいらぶ高梁ふれあいマラソンについて（スポーツ振興課）

教育委員	スポーツ推進委員としてふれあいマラソンに参加させてもらっている。推進委員の組織や担当課の柔軟な対応のおかげで20年間スポーツ推進委員を務めことができ、先日の市政20周年記念式典で感謝状をいただいた。 スポーツ推進委員の活動はとても勉強になり感謝している。
------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- (7) シーガルズSVリーグ公式戦について（スポーツ振興課）
 (8) 令和7年度当初予算について（教育次長）

教育委員	電気代の削減のために、グラウンドの利用制限が行われるとのことだが、詳細が決まっていれば教えてもらいたい。
スポーツ振興課長	なりわ運動公園や川上総合運動公園は高圧を入れている関係で電気代が高額になるので、有漢町や備中町のグラウンドを活用していただくようにお願いしている。
教育委員	ヒルクライム、グランフォンドについて、せっかく自転車の推進計画を策定したのに削減されるのは残念に思う。今まで、ヒルクライム等に携わってきた方は残念に感じることもあると思うので、推進計画を活かせる方法で検討してもらいたい。
スポーツ推進課長	今後は、健康づくりや観光、交通安全など、自転車活用推進計画をベースに他の部署とも連携するなど幅広い取り組みを検討しており、まちづくりに向けた取り組みを提案していきたい。
教育長	大きな事業の償還が完了すること、行財政改革の取り組みなどを基に財政のシミュレーションを行っており、今後2～3年は物価や人件費の高騰の影響により財政的に厳しい状況が続く見通しどよびている。
教育委員	I C Tを活用した事業については来年度どうなるのか。
こども教育課長	引き続き実施していく。
教育長	財政面においては全体的に縮小していく必要があるが、実際に非常に効果の大きい事業や絶対に必要なものは予算を増額しても取り組んでいく必要がある。
教育委員	今後高梁小学校の建物が古いという現状で建て替えなどを検討する場合、財政の状況を伺って心配に感じた。
教育長	高梁小学校については、再編などの問題もあり多角的に検討していく必要があると思っており、構想は考えている。
教育委員	職員の給料が引き上げられていくことについては賛成。民間企業と比べても変わりがないようにしていくことも必要で、魅力ある職場となるようにしてもらいたい。

- (9) 市内公民館の今後の在り方について（社会教育課）

教育委員	玉川地域はまちづくりの事業として活動を行っている実態がある。 市民センターがあることで市役所まで行かなくても手続きができる等、助かっている部分も多く重要だと思っている。市民センターの機能を縮小することになった場合は、交通手段等の問題も含め高齢の方は厳しい状況になると感じる。 公民館については、各学校単位でも良いと思うが、市民センターについては、ま
------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

社会教育課長 教育委員	ちづくりやCSの観点から慎重に考え、役割の大きさについて情報収集し検討していただきたい。 交通の問題について、センターまで行くことができない方もいる。また別の問題も発生していくと思うので様々な方面から検討が必要だと感じる。 有漢地域は公民館活動を活発に行っているので、地域で盛り上げていきたい。
----------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

(10) 令和6年度市町村教育委員会研究協議会について（教育委員）

教育委員	令和7年1月16日にオンラインで参加した「令和6年度市町村教育委員会研究協議会」について報告。 分科会では「いじめ防止対策」と「地域と学校の連携・協働」の2つの分科会に参加し、充実した話し合いとなった。 いじめの状況については、教育委員会で把握することは実際には難しいので、校長先生等リーダーの研修も必要だと感じた。 地域連携については、和歌山県新宮市の取り組みを伺い、新宮市では若者がCSに参加しまちづくりを行うことによりCSが活性化していること。またそれにより若者や観光客が増加した事例を伺った。 新宮市についてはボトムアップに力を入れており、委員の意識を継続していく取り組みを行うなどの話があり、とても良い勉強になった。
------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

6. 閉会 午後5時15分閉会

高梁市教育委員会会議規則第21条第2項の規定により、ここに署名する。

令和7年2月26日

署名委員 川上 はる江

署名委員 山縣 恵

作成職員 大月 智美